

GRÉSIVAUDAN

INFOS PRATIQUES

BERNIN

→ Permanence Alzheimer du Grésivaudan

Permanence mensuelle ouverte à toutes les personnes, accompagnants ou malades, qui souffrent des conséquences de la maladie d'Alzheimer (ou d'une maladie apparentée). Elle a lieu tous les troisièmes jeudis du mois, de 14 h 30 à 17 h. Entretiens individuels avec ou sans rendez-vous.

À la Maison du Département, 71 chemin des Sources. ☎ 06 33 93 47 08

MONTBONNOT-SAINTE-MARTIN

→ L'Espagne à la Maison des arts

La commune organisera en mai 2018 un festival sur le thème de l'Espagne. Elle recherche intervenants, animateurs ou encore associations, pour

l'organisation d'animations autour du chant, de la danse, de la culture... espagnols. ☎ 04 76 90 56 36

→ Recensement citoyen

Les jeunes gens nés en avril, mai et juin 2001, doivent effectuer leur recensement à la mairie à compter du jour de leur 16^e anniversaire, jusqu'au 30 juin. Se munir du livret de famille, de la carte nationale d'identité et d'un justificatif de domicile.

→ Fête-Portes ouvertes du centre équestre

Fête du club du Saint-Eynard et journée portes ouvertes. Nombreuses animations : baptêmes à poneys, carrousels, démonstrations d'attelage de poneys, présentation d'oiseaux et de reptiles, initiation au tirc à l'arc, drones... Dimanche 25 juin, de 10 h à 16 h, au Centre équestre du Saint-Eynard : ☎ 06 83 43 43 32

👉 www.saint-eynard.ffe.com

LOCALE EXPRESS

BERNIN

La Sologne n'a plus de secret pour l'association Contact Bernin



→ L'association Contact Bernin vient de revenir de Sologne, où elle est allée à la découverte de ses trésors. Elle a mené durant une semaine la vie de château dans le domaine de 220 hectares de Vacanciel, à La Ferté-Imbault. Au programme, Aubigny-sur-Nère, la ville des Stuart, Bourges avec le palais Jacques Cœur, la cathédrale Saint-Étienne et la vieille ville, les imposants châteaux de Cheverny et de Valençay. Des visites insolites ont aussi émaillé le séjour, telle que la ville troglodytique et les champignonnières dans les carrières de tuffeau à Bourré puis la découverte de la faune et de la flore à Saint-Viâtre au cœur des 3000 étangs de Sologne et enfin le Pôle des étoiles, planétarium numérique, à Nançay. Association Contact Bernin : 04 76 08 11 13 ou 04 76 52 30 48.

BIVIERS

Présentation de la saison musicale



→ Vendredi, l'équipe de la Maison pour tous, en charge de Sortir, a invité ses adhérents à découvrir la prochaine saison musicale de la MC2. C'est Antoine Pecqueur, conseiller musical de la MC2 depuis 4 ans qui est venu présenter le programme. Un programme construit autour d'une thématique "Musiques et amours" qui donne une large place aux femmes artistes. Ainsi pour le premier concert de la saison, le vendredi 6 octobre, l'orchestre philharmonique de Radio France sera dirigée par une chef d'orchestre et chanteuse Barbara Hannigan. Les spectateurs retrouveront des fidèles, Renaud Capuçon, les Musiciens du Louvre, Emmanuel Krivine, l'Orchestre national de Lyon. Ils pourront découvrir La Chapelle rhénane, un ensemble vocal instrumental basé en Alsace qui viendra pour la première fois à la MC2 ou assister à une création mondiale avec "Quelque part dans l'inachevé" de Rivet.

> Les adhérents de Sortir peuvent réserver leurs soirées dès aujourd'hui.

LA TERRASSE

On a commémoré l'Appel du 18 juin



→ Dimanche matin, quelques Terrassons ont sont venus assister à la commémoration de l'Appel du Général De Gaulle le 18 juin 1940. Le maire Philippe Volpi a rappelé que le Général a encouragé les Français à ne pas baisser les bras et à reprendre le combat jusqu'à la victoire finale. L'histoire lui a donné raison et grâce à lui, le pays a retrouvé sa liberté et le chemin de l'honneur.

LÉGISLATIVES/5^e CIRCONSCRIPTION

Le Grésivaudan a placé Kamowski largement en tête face à Langénieux-Villard

Il a gagné davantage de voix que sa concurrente, lors du second tour des législatives, mais cela n'a pas suffi. C'est l'une des leçons de ce scrutin. Philippe Langénieux-Villard (Les Républicains), qui accusait un gros retard sur Catherine Kamowski (La République en Marche !), a fait un bond de +71,52 % des suffrages entre les deux tours. Mais il n'a jamais été en situation d'inverser la tendance ou, au moins, de talonner de près la candidate et nouvelle députée d'En Marche ! qui n'en a gagné "que" 15 %.

D'un point de vue comptable, avec une abstention plus élevée encore qu'au premier tour (59,45 %, soit près de deux points de plus que la moyenne nationale...), la défaite de Langénieux-Villard n'est pas cuisante.

D'un point de vue politique, c'est autre chose.

L'étiquette En Marche ! la carte maîtresse

Sur le territoire du Grésivaudan, seule une commune (Hurtières) place le candidat LR devant la gagnante LREM : 51,79 % contre 48,21 %. Deux autres communes de Chartreuse-Guiers (Charancieu) et du Grand Lemps (Saint-Sulpice-des-Rivoires) font de même. Et Aux Abrets en Dauphiné (Chartreuse-Guiers), c'est du 50/50.

Ce sont là les seules touches discordantes dans la victoire sans appel de Kamowski qui n'a pas eu, disons-le, à déployer les grands moyens pour gagner : une campagne courte (« anonyme » dicit Langénieux-Villard, lire par

ailleurs sa réaction), une notoriété accrochée au secteur le plus urbain de la circonscription (canton de Saint-Egrève)... Et ? Eh bien, l'étiquette d'En Marche ! évidemment, qui a fait le reste... C'est-à-dire beaucoup.

Dans les communes du Grésivaudan, traditionnellement ancrées à gauche et modérées, Kamowski réalise des scores dépassant les 70 % : 74,86 % à Crolles, 75,72 % à Saint-Bernard-du-Touvet, 75,50 % à Saint-Hilaire-du-Touvet et même 77,31 % à Revel.

L'écart avec son challenger se resserre un tout petit peu sur des communes plus marquées à droite (Barraux 65/34, Chapareillan 61/38, Domène 65/34, Villard-Bonnot 65/34, Goncelin 65/43, Pontcharra 64/35). C'est aussi là que l'abstention bat des records, dépassant les 60 % : Tencin est à 68,31 %, Pontcharra à 63,57 %, Crêts-en-Belledonne à 64,26 %...

L'offre politique de ce second tour a carrément détourné des électeurs du débat. Ainsi au Cheylas, commune tenue par un maire communiste, à peine un tiers d'entre eux se sont déplacés (66,44 % d'abstention). Non, décidément, pour beaucoup, ce second tour n'était qu'une formalité. Voire joué d'avance quand on regarde l'évolution entre les deux tours du score à Alleverd, commune du maire Langénieux-Villard : une abstention de 58 % (49 % le 11 juin), +180 voix pour la candidate LREM, +68 pour le Républicain. Point de sursaut, mais une suite logique.

Céline FERRERO



Dans certaines communes du territoire, le taux d'abstention a dépassé les 60 %, comme ici à Pontcharra (63,57 %). Photo Le DL/Gérard RIGHINI

Les réactions

→ Catherine Kamowski, élue députée En Marche ! de la 5^e circonscription :

«Maintenant, il va falloir travailler dur pour que les idées d'En Marche ! deviennent réalité. J'ai 15 années de politique locale mais je n'ai jamais été députée, je n'ai donc jamais été élue au niveau national : je pense que ça demande du sérieux. Je vais abandonner mon mandat de maire de Saint-Egrève comme la loi m'y oblige. Sincèrement, je dirais que le sérieux m'y aurait obligé même s'il n'y avait pas la loi. On ne peut pas être à 100 % à la mairie et à 100 % à l'Assemblée nationale. Il y a des choix à faire si on veut travailler sérieusement.»

→ Philippe Langénieux-Villard (Les Républicains), battu :

« On a essayé de défendre nos couleurs du mieux qu'on pouvait dans une circonscription qui était de toute façon difficile. Notre candidat LR (Fillon) était arrivé 4^e à la Présidentielle, il avait fait la moitié du score de Macron. J'arrive au second tour, je fais 33 %, cela prouve que le travail paye. L'étiquette a joué, c'est une évidence. C'est quasiment une campagne anonyme, il faut voir les choses telles qu'elles sont. Personne ne connaît la personne qui a été élue, mais elle a la marque (Macron, N.D.L.R.) et la marque a fonctionné. Maintenant, il va falloir que le produit fonctionne et ça, on le verra dans les mois qui viennent.»

RÉSULTATS

AU SECOND TOUR

Catherine Kamowski (La République en Marche !) l'emporte avec 66,71 % des suffrages. Elle succède à Pierre Ribeaud (PS) en tant que députée de la 5^e circonscription. Philippe Langénieux-Villard (Les Républicains) décroche 33,29 %. 12 090 voix séparent les deux candidats. Le taux d'abstention a atteint 59,45 %.

AU PREMIER TOUR

Le 11 juin dernier, Kamowski arrivait en tête avec 40,58 % des voix. Langénieux-Villard se qualifiait de justesse (13,62 %), avec 190 voix d'écart sur le troisième, Patrice Brun (La France Insoumise). Le taux d'abstention était de 48,89 %.

MONTBONNOT-SAINTE-MARTIN

150 écoliers du Tartaix et du Bourg dans le grand bain

Organisée par Pierre Schnewly, responsable de la natation scolaire à la commune, la coupe inter-classes de natation a rassemblé, vendredi, les élèves des classes de CE2, CM1 et CM2 des écoles du Tartaix et du Bourg à la piscine de l'École des pupilles de l'air (EPA). Ils ont ainsi partagé dans l'eau un moment ludique autour d'une rencontre sportive favorisant l'échange, l'esprit collectif et le lien des écoles publiques communales.

Ils se sont affrontés en des joutes aquatiques de deux types : des courses de relais (un 25 mètres nage libre départ plongé) avant de prendre part à un match de water-polo.

Les équipes ont été formées entre des écoliers de deux

établissements et c'est ainsi que se sont produits les rencontres entre Belledonne et Chartreuse même si l'on sait parfaitement que les montagnes ne se rencontrent pas...

Alors, les encouragements ont été produits sans relâche et sans relâche.

Bien différent fut l'autre exercice aquatique. Le water-polo, discipline exigeante, est un sport collectif dont la base repose sur un jeu de passes. Pas un seul écolier spectateur pour encourager Belledonne ou Chartreuse mais tous acteurs, dans le grand bain, pour défendre la cause de Belledonne ou Chartreuse.

Une coupe pour chaque établissement, une collation pour tous et une attestation remise à chacun ont ponctué cette délicieuse matinée.



Les vainqueurs des différentes joutes ont reçu des coupes.

Un millier de spectateurs sont venus fêter la musique



La danse et l'écriture chorégraphique, prolongements naturels de la musique, ont été mis en scène par Arch'Type Hip hop. De Norah Jones à Gainsbourg, avec Joséphine/Philippe. Le groupe bonimontain CH.AN.SE et sa chanteuse ont participé avec le même succès à toutes les fêtes de la musique depuis sa création il y a 8 ans (de gauche à droite).



La fête de la musique était organisée vendredi dans le parc de Miribel. Et ce fut un rendez-vous très chaleureux, enveloppé par une atmosphère déjà estivale. Ils furent ainsi un millier ces amateurs de musique butinant de scènes

en chapiteaux pour tout voir et tout entendre ou s'installant confortablement pour "contempler" groupes, ensembles et chanteurs dans leurs performances, comme au concert, qui furent une quinzaine à se croiser, à se

succéder en cinq lieux pour fêter la musique dans toutes ses dimensions. Reprises de chansons françaises, variétés internationales, la marque blues dans toutes ses influences et sa grande diversité, ambiance électrique et sensuelle

pop-rock, road-trip à travers une Amérique imaginaire, mix de compositions pop-rock décalé, alternatif ou musclé, intense et mélodieux, country des années 60/70, bouquet de chansons poétiques..., le succès fut total, le

public réservant un accueil chaleureux à ces merveilleux interprètes qui, pendant 5 heures, dans ce cadre enchanteur du parc de Miribel, ont "servi" en mode pluriel cette unique langue universelle qu'est la musique.